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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CELEBRAN IEEQ E IQM CONVENIO PARA PREVENIR VIOLENCIA POLÍTICA DE GÉNERO  
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y el Instituto Queretano de las Mujeres (IQM) celebraron el 
convenio general encaminado a la prevención y atención de casos de violencia política de género contra las 
mujeres. El objeto del convenio es establecer bases generales de apoyo y colaboración para que mediante acuerdos 
o estrategias específicas se realicen actividades conjuntas en el marco de sus competencias. En este instrumento 
jurídico se establece que se llevarán a cabo acciones coordinadas para la atención psicológicas y asesoría jurídica a 
mujeres víctimas de violencia política de género, derivado de las vistas que debe realizar el IEEQ al IQM; impulsar 
la participación de las mujeres en el ámbito político, entre otras. Durante esta actividad virtual, el Consejero 
Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, destacó el trabajo que han venido realizando ambas 
instituciones para fortalecer las acciones encaminadas a la prevención de la violencia política de género, y 
reconoció la labor del IQM en la capacitación del funcionariado para enfrentar el próximo proceso electoral en esta 
materia. La Presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva del IEEQ, Yolanda Elías Calles Cantú, celebró la firma 
del convenio y reconoció el esfuerzo que se ha venido dando y la voluntad institucional para trabajar en favor de la 
igualdad y la afectiva participación de las mujeres; adelantó que la Comisión que preside deberá seguir “abriendo 
puertas hacia las nuevas metas que habrá que cumplir”. La Directora General del IQM, Valeria Guerrero Ángeles, 
dijo que el IEEQ es un gran aliado para continuar trabajando de manera más estrecha y capacitar a las mujeres de 
partidos políticos, mujeres que ejercen cargos públicos y funcionariado en su conjunto, con la intención de dar un 
marco jurídico ante los nuevos retos que implica cumplir el nuevo principio constitucional en paridad de género. 
La firma estuvo a cargo del Secretario Ejecutivo del IEEQ, José Eugenio Plascencia Zarazúa; de la directora general 
Valeria Guerrero Ángeles, y la Jefa de la Unidad Jurídica, Guadalupe Yunuen Estrella Galindo, ambas del IQM; y 
como testigos del IEEQ, el consejero presidente Gerardo Romero Altamirano y la consejera electoral Yolanda Elías 
Calles Cantú.    
 
https://codiceinformativo.com/2020/08/para-prevenir-violencia-politica-de-genero-ieeq-e-iqm-celebran-
convenio/ 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2020/08/21/celebran-ieeq-e-iqm-convenio-para-prevenir-violencia-politica-
de-genero/ 
 
https://www.cronicaqueretaro.com/notas-
para_prevenir_violencia_politica_de_genero_ieeq_e_iqm_celebran_convenio-12519-2020 
 
https://elqueretano.info/trafico/celebran-ieeq-e-iqm-convenio-para-prevenir-violencia-politica-de-genero/ 
 
http://www.elregionaljoven.com/celebra-ieeq-e-iqm-convenio-para-prevenir-violencia-politica-de-genero/ 
 
https://entrelineasqro.com/2020/08/21/celebran-ieeq-e-iqm-convenio-para-prevenir-violencia-politica-de-
genero/ 
 
https://endirectoqueretaro.home.blog/2020/08/23/celebran-ieeq-e-iqm-convenio-para-prevenir-violencia-
politica-de-genero/ 
 



 
 

SÁBADO 22 DE AGOSTO DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 2 

 

https://www.queretarotv.com/celebran-ieeq-e-iqm-convenio-para-prevenir-violencia-politica-de-genero/ 
 
http://www.sinpermisoqro.mx/?p=8996 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
VIDEO TIENE LA INTENCIÓN DE AFECTAR AL PAN 
Por Rosalía Nieves 
 "Vemos de manera clara y lo digo con todas sus letras, una intención de afectar al 
PAN de diferentes actores principalmente gente vinculada al Gobierno Federal pues porque somos el partido 
político que somos la verdadera oposición", opinó el alcalde Guillermo Vega Guerrero tras ser cuestionado sobre el 
video del soborno en el caso Lozoya. (ESSJR 2) 
 
PRI 
 
LA 4T NO ES OPCIÓN EN QUERÉTARO EN 2021: PRI 
La incapacidad y soberbia del Gobierno federal ha dejado a un lado las necesidades reales de los ciudadanos, el 
diálogo entre los diversos actores -como son empresarios, gobernantes y organizaciones civiles-, lo que ha 
ocasionado una mayor polarización en el ámbito nacional y se han agudizado los grandes problemas sociales, 
aseguró Paul Ospital, Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI en Querétaro. (Q24-7) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: LOCALES Y OFICINAS VACÍAS 
El impacto del coronavirus en la economía y en consecuencia en la capacidad de liquidez ha llevado a la 
negociación de los contratos de arrendamiento de locales y oficinas que, en plena crisis, ni con descuentos de hasta 
50% son ocupados. (DQ principal) 
 
N: ASEGURAN DROGA 
Más de 50 gramos de droga, 11 detenciones y de éstas cuatro puestos a disposición de la FGR, es el saldo de ocho 
cateos realizados en igual número de colonias de los municipios de Querétaro y El Marqués, por la Unidad 
Especializada Investigación de Delitos de Narcomenudeo. (N principal) 
 
EUQ: ESTADO REGISTRA 117 PACIENTES GRAVES POR COVID: SALUD 
Por 1era vez pasa de 100 en esta situación. Hay un proceso de 60 casos nuevos al día (EUQ principal) 
 
ESSJR:  ANUNCIAN DONACIÓN DE PREDIO A BOMBEROS 
Antes de que concluya el 2020 se tiene proyectado llevar a cabo la donación de un predio al Heroico Cuerpo de 
Bomberos Voluntarios de San Juan del Río por parte del gobierno municipal, así como elevar el techo financiero 
que reciben mensualmente para su operatividad a favor de la ciudadanía, informó el alcalde sanjuanense, 
Guillermo Vega Guerrero. (CQRO principal) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
EXHORTA COMISIÓN DE SALUD AL ESTADO Y MUNICIPIO DE QUERÉTARO A REALIZAR UN ADECUADO 
MANEJO DE RESIDUOS GENERADOS POR COVID-19. 
Es obligación del Estado y de los municipios establecer lineamientos y difundir las medidas necesarias para 
informar a la población sobre los riesgos sanitarios de mezclar los residuos sólidos domésticos, junto con aquellos 
residuos de características sanitarias y que se usan para la prevención del virus Covid-19, en el uso de la llamada 
nueva normalidad. Asimismo, se deben implementar medidas para que el personal que se dedica a la recolección y 
destino de los residuos sólidos, cuenten con una mayor protección sanitaria en cuanto a la actividad que llevan a 
cabo expreso la Diputada Local Karina Careaga Pineda durante la aprobación de un exhorto en esta materia. (VDS) 
 
PIDE RUIZ INVESTIGAR VIDEO DE AMLO 
Por Alejandro Payán 
El diputado local por Morena, Mauricio Ruiz Olaes, afirmó que se debe investigar el video donde el hermano del 
presidente AMLO supuestamente recibe dinero para la campaña presidencial y se debe llegar hasta las últimas 
consecuencias. "En el caso del video que se filtró del hermano de AMLO recibiendo dinero, primero en Morena 
estamos en cero a la tolerancia en tema de corrupción, por supuesto que sí es culpable que llegue hasta las últimas 
consecuencias pero que no solamente se pague jurídicamente sino que pague los daños". (DQ 6) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
EMPLEOS PERDIDOS EN QUERÉTARO 
El gobernador FDS dio a conocer que debido a la pandemia ha habido una gran crisis económica en el estado de 
Querétaro, que hizo que alrededor de 29% de los emprendedores del estado tuvieran que cerrar sus 
negocios. (LVDQ, ABC R) 
  
ESTE VIERNES QUERÉTARO REGISTRÓ 127 CONTAGIOS DE COVID-19 Y 14 DEFUNCIONES 
La SESEQ dio a conocer este viernes que suman 5 mil 785 casos de COVID-19 y 684 defunciones. Tiene un registro 
de 4,430 altas. Con manejo en domicilio 357 pacientes y 25 en Unidad Médica y de aislamiento COVID-19. (ADN, 
EQNO, VI, Q, CI, VDLS) 
 
SE SUMAN OTROS 127 CASOS 10 DECESOS POR COVID-19 
La Vocería Organizacional tras informar sobre el cuidado seguro de familiares con COVID-19 y que el paciente 
deberá ser aislado en una habitación limpia y ventilada, llamó a no alarmarse si alguien de la familia resulta 
positivo, pues el porcentaje de las personas que se contagian cuidando a algún familiar enfermos menor a 50%. El 
estado acumula 5 mil 785 casos, se registraron 127 contagios y 289 pacientes están hospitalizados, de ellos 115 se 
encuentran graves. (N 1 y 6) 
 
POSITIVAS, HASTA UN 50% DE PRUEBAS DE COVID-19 APLICADAS CON “MÉDICO EN TU CALLE” 
Como parte del programa “Médico en tu calle”, de las 182 pruebas aplicadas para detectar el COVID-19, alrededor 
de un 50 por ciento han resultado positivas al virus, informó Martina Pérez, directora de Servicios de Salud. De 
acuerdo con Pérez Rendón, de las 182 citas atendidas, 93 han resultado positivas, 52 negativas y el resto están en 
proceso de análisis y a los más de 90 casos atendidos se les da el seguimiento respectivo. (CI) 
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 DAN DE ALTA A PACIENTE DE 102 AÑOS 
La paciente de 102 años que fue diagnosticada con COVID-19 en Querétaro, recibió su alta sanitaria, luego de que 
pasaron los 14 días de aislamiento y no se identificó una complicación mayor en su salud, informó la directora de 
Servicios Martina Pérez. "Afortunadamente está bien de Salud, paciente de 102 años ya cumplió su período de 
vigilancia, terminó el 9 de agosto con una buena evolución, su cuadro dentro de todo fue bastante benévolo. (N 1 y 
6) 
 
HAY DESABASTO DE 5 VACUNAS EN QUERÉTARO 
Por Andy Martínez  
Actualmente hay un desbasto de cinco vacunas en el estado de Querétaro, lo cual también se replica a nivel 
nacional. La directora de Servicios de Salud, Martina Pérez, detalló que se trata de las vacunas contra el rotavirus; 
la DPT para difteria, tos ferina y tétanos; la tuberculosis; hepatitis B en unidosis; y la Td que es contra el tétanos y 
difteria. (Q) 
 
CLASES INICIAN ESTE LUNES SERÁN 190 DÍAS EFECTIVOS 
Por Diego Rivera 
Maribel Martínez subcoordinador de gestión educativa de la USEBEQ, anunció que este 24 de agosto dará inicio el 
ciclo escolar y tendrá 190 días efectivos de clases: "a partir del lunes tendremos ocho días de asueto, 13 días de 
Consejo Técnico Escolar, ocho que ya están establecidos de manera fija en este calendario y el resto aluden a la fase 
intensiva". (N 1 y 7) 
 
¡ENVÍA TU CURRÍCULUM! ANUNCIAN TRES EVENTOS DE EMPLEO PARA QUERÉTARO 
La Secretaría del Trabajo anunció la 14ª Bolsa de Empleo Virtual en el municipio de San Juan del Río (SJR), así 
como dos eventos de reclutamiento enfocados en puestos para protección personal en la misma demarcación y en 
la zona metropolitana de Querétaro. (AM) 
 
CEPCQ ENTREGÓ CUBREBOCAS A LAS COORDINACIONES DE PROTECCIÓN CIVIL DE LOS 18 MUNICIPIOS 
La CEPCQ, entregó cuatro mil cubrebocas a las coordinaciones municipales de Protección Civil (CMPC) de los 18 
municipios del estado, como parte de las acciones estratégicas que se realizan en apoyo al área de Protección 
Contra Riesgos Sanitarios de la Secretaría de Salud para mitigar los contagios por COVID-19. (ESSJE 5, N 8, LDH, 
ADN, EQNO, RQNX, EM) 
 
UIF REVISARÁ A QUIENES APARECEN EN VIDEOS Y EN DECLARACIONES DE EMILIO “N” 
Santiago Nieto Castillo, titular de la UIF, afirmó que investigarán a todas las personas que aparecieron en dos 
videos esta semana, así como a quienes mencionó Emilio “N” en su declaración, difundida hace unos días. (DQ 4, 
EUQ 4, AQ) 
  
UIF INVESTIGARÁ CONTENIDO DE VÍDEOS QUE EXPONEN A EX FUNCIONARIOS 
El titular de la UIF Santiago Nieto Castillo informó que prepara una quinta denuncia en contra de Emilio Lozoya 
Austin, ex director de Pemex por una transferencia de más de 3 mil millones de pesos a cuentas de Lozoya (...) 
Respecto a si existe una denuncia o investigación en contra del gobernador FDS, Santiago Nieto expresó que "eso 
tendrá que informar la Fiscalía General de la República". (M, CI) 
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PREPARA LA UIF UNA QUINTA DENUNCIA CONTRA LOZOYA 
Santiago Nieto informó que en la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), se prepara una quinta denuncia contra 
Emilio Lozoya Austin ya que han encontrado actos de lavado de dinero, defraudación fiscal y generación de 
empresas fachada. “Estoy preparando una quinta denuncia contra Emilio Lozoya, ya que hemos encontrado actos 
de lavado de dinero, defraudación fiscal y generación de empresas fachadas, cohecho y recepción de sobornos, 
además de actitudes faraónicas como usar 700 veces un helicóptero para ir de su casa a su oficina lo que me parece 
un exceso, cuando el trayecto podría llevarle 40 minutos en auto”, expresó Santiago Nieto en su segunda visita a 
Querétaro en la presente semana. (AM) 
  
GOBERNADORES YA NO CONFÍAN EN LA CONAGO 
Los 10 mandatarios de la Alianza Federalista definirán en 15 días si permanecen o no en un "organismo agotado". 
Dicen que las reuniones son "chafas y obsoletas". (DQ 11N, ESSJR 1 y 12N) 
  

MUNICIPIOS 
 
FOMENTA MUNICIPIO USO DEL CUBREBOCAS PARA SEGUIR EN LA REACTIVACIÓN ECONÓMICA 
En la tarea de seguir promoviendo las medidas de prevención sanitaria que permitan seguir adelante con la 
reactivación de la economía local, la Delegación Centro Histórico, en coordinación con cámaras empresariales y 
comerciantes en general, realizó una jornada más de promoción del uso del cubrebocas, ahora en las 
inmediaciones del Mercado Hidalgo. (DQ 7, N 2, AM, Q24-7) 
 
SUPERVISA LUIS NAVA REHABILITACIÓN DEL PANTEÓN CIMATARIO 
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, visitó el Panteón Municipal Cimatario para supervisar los 
trabajos de rehabilitación en los que se invierten un millón de pesos en el mantenimiento de mil 400 fosas, con las 
que se busca resolver el problema de saturación en el recinto. (DQ 1 y 7, N 1 y 2, Q, IN, EQ, CI) 
  
NO HAY TRÁMITES PARA TIERRA NOBLE 
Por Verónica Ruiz  
El secretario de Desarrollo Sostenible del Municipio de Querétaro; Genaro Montes Díaz, reiteró que ante la 
autoridad federal, estatal y municipal, no se ha solicitado algún trámite de permiso para el desarrollo de Tierra 
Noble Juriquilla, ubicado en el Ejido El Zapote. Puntualizó también que los ejidatarios de El Zapote que se 
manifestaron hace días en el Centro Cívico de Querétaro, y que fueron atendidos por la Secretaría de Gobierno 
municipal, acudieron para solicitar información sobre el estatus del ejido. (DQ 7) 
 
SEIS MUERTES DE COVID EN UN DÍA 
EI presidente municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, dio a conocer que en la localidad se registró 
una cifra record de decesos por Covid-19 en un solo día tras registrar seis fallecimientos, por lo que pidió a la 
ciudadanía atender de manera puntual las medidas de seguridad sanitaria para evitar la propagación del virus. 
(ESSJR 4) 
  
TOMAN PROTESTA ALCALDE INTERINO Y SÓCRATES VALDEZ COMO SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO EN 
COLÓN 
En Sesión Solemne de Cabildo, tomó protesta como Presidente Municipal suplente, el ciudadano Filiberto Tapia 
Muñoz En su mensaje, aseguró que en el ejercicio de su cargo garantizará la gobernabilidad en el debido 
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desempeño de la Administración Pública, por lo cual vigilará que los esfuerzos emanados de los integrantes del 
gabinete estén centrados en los ciudadanos. (VI, M, RQNX, VDLS) 
 
 REPUDIAN COLONENSES A SÓCRATES VALDEZ, NUEVO SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO 
El recién nombrado Secretario del Ayuntamiento de Colón, Sócrates Valdez, es ya repudiado por los colonenses, 
quienes ya se han manifestado en redes sociales por la elección de este ex regidor por el PRI en el municipio de 
Querétaro y, además de que no es oriundo de Colón, siempre ha sido un vividor de la política. (VI) 
 
SE REÚNE ROBERTO SOSA CON AMBIENTALISTAS PROPONE CREACIÓN DE FICMA Y EL INSTITUTO 
MUNICIPAL DEL MEDIO AMBIENTE 
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, encabezó una reunión con ambientalistas donde 
se establecieron compromisos para trabajar en conjunto, a través de comités, en la creación de un Instituto 
Municipal del Medio Ambiente, la creación del FICMA y el proyecto de un parque ecológico. (DQ 4, EUQ 1 y 3, PI, VI, 
M, EQ, RQNX) 
  
INVESTIGAN A MARIO CALZADA Y OTROS EXFUNCIONARIOS DE EL MARQUÉS POR PRESUNTO FRAUDE 
El ex alcalde del municipio de El Marqués, Mario Calzada, la exregidora Guadalupe Cárdenas, Gaspar Arana, ex 
secretario del Ayuntamiento, y Mario Ángeles, quien era Secretario de Finanzas en la administración del priista, se 
encuentran siendo investigados junto con el regidor de El Marqués, Gabriel “El Gavilán” Olvera, derivado de un 
proceso iniciado por la ESFE, debido a la venta de un terreno ocurrida en la administración 2015-2018 informó el 
abogado, Pablo Vázquez, quien es parte de la defensa del regidor detenido el pasado jueves. (ADN) 
  
VINCULAN A EL GAVILÁN Y ACUSADOS A PROCESO POR FRAUDE 
Esta tarde se dio a conocer que Gabriel “N”., conocido como El Gavilán y dos personas más estarán en prisión, esto 
por actos de corrupción en El Marqués, en donde un Juez los vinculó a proceso (...) Durante el desarrollo de la 
audiencia, la autoridad judicial consideró, no ser suficientes los argumentos y alegatos de los defensores 
particulares para desvirtuar la acusación por un ilícito específico de corrupción de servidores públicos. Por ello, 
durante el plazo de investigación complementaria, por los siguientes dos meses, los imputados se mantendrán 
privados de su libertad en el penal de San José el Alto, Querétaro. (...) En tanto, la Fiscalía Anticorrupción realizará 
las investigaciones, para obtener más datos de prueba y presentarlos conforme a su función. Zona de los archivos 
adjuntos. (DQ 1 y 8P, ESSJR 1P, ADN, EQNO, EQ, RQNX, VI, AQ, CI, VDLS) 
  
POR DAÑO AL ERARIO, VINCULAN A PROCESO A ALCALDE DE COLÓN, QUERÉTARO 
El presidente municipal de Colón, Querétaro, Alejandro "N", fue vinculado a proceso como presunto responsable 
de daño al erario por más de 40 millones de pesos. Además, junto con el Alcalde, fueron detenidos otros dos 
funcionarios quienes ingresaron al Centro de Reinserción Social (Cereso) de San Juan del Río. El alcalde fue 
detenido luego de la denuncia de una regidora quien ofreció datos a la Entidad Superior de Fiscalización del Estado 
para la revisión de la Cuenta Pública 2017 en dicho municipio. (AM) 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
CONVOCATORIA A INTEGRAR EL CONSEJO CIUDADANO DEL SISTEMA UNIVERSITARIO DE RADIO Y TV 
El Comité de Selección del Consejo Ciudadano del Sistema Universitario de Radio, Televisión y Cinematografía 
(SURTC) emitió la convocatoria 2020 para la ciudadanía queretana interesada en integrar este órgano colegiado de 
la UAQ. (EQNO, ADN, EQ, CI) 
 
UAQ SEDE DEL FESTIVAL INTERCICLOS 2020 
La UAQ, a través de la Secretaría de Extensión Universitaria (SEU), junto con el colectivo Interciclos, y con apoyo 
del programa APOYARTE de la Secretaría de Cultura del Estado de Querétaro, llevará a cabo del 24 al 30 de agosto, 
la segunda edición del Festival Internacional de Música Nueva en Querétaro 2020 “INTERCICLOS”, el cual en esta 
emisión, será de manera digital derivado de la pandemia que se vive a causa del COVID-19. (LDH) 
 
DONA EMPRESA LÁMPARAS SOLARES A LA UAQ 
Una de las principales carencias que se tienen para garantizar la seguridad de la UAQ es la iluminación, situación 
ante la cual se recibió de la empresa Re Networks Energy una donación de 15 luminarias solares para su 
instalación en dicho espacio. (N 7) 
 
QUERÉTARO FORMA PARTE DE LA REPRESENTACIÓN DE LA CONAJAP 
En la XXII Reunión Ordinaria de la Coordinación Nacional de Juntas de Asistencia Privada (CONAJAP), Calixto 
Corzo González, titular de la Junta de Asistencia Privada del Estado de Querétaro, fue nombrado vicecoordinador 
del organismo, para el periodo 2020-2021. (N 2, LDH, IN; ADN, EQ) 
  
RECUPERACIÓN ECONÓMICA LENTA EN LA CONSTRUCCIÓN  
La actividad económica del sector de la construcción se ha ido recuperado, pero lentamente; reconoció el 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria Construcción (CMIC) en Querétaro, Álvaro Ugalde Ríos. (N 3) 
 
QUERÉTARO, ESTADO CON MÁS AGRESIONES CONTRA LA MUJER: SESNSP E IQM 
Querétaro encabeza el listado de estados con mayor casos de agresiones contra mujeres por cada 100 mil 
habitantes, el número de llamadas denunciando violencia de género aumentó, tan solo en junio aumentó en un 42 
por ciento, según datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad (SESNSP) y del Instituto 
Queretano para la Mujer. (AM) 
  
DE CRIMINÓLOGOS A ARQUITECTOS: LOS PERFILES DE LOS BOMBEROS QUERETANOS 
El Cuerpo de Bomberos de la capital del estado, próximo a cumplir 71 años, se capacita en diferentes materias para 
brindar un mejor servicio al ciudadano. “Hemos tenido que estudiar física, química, matemáticas, mecánica. Hemos 
tenido que estudiar bastante e, incluso, hay compañeros que son arquitectos, otros que son licenciados en Ciencias 
de la Seguridad. Yo soy criminólogo y eso nos ha permitido tener un abanico mayor de conocimiento para poder 
integrarlo a las actividades bomberiles y brindar un mejor servicio a la ciudadanía”, señaló Eduardo Borbolla, 
integrante del Cuerpo de Bomberos de la ciudad de Querétaro. Es criminólogo de profesión, pero su pasión es esta 
actividad. (AM) 
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POR CRISIS HAY SOBRE OFERTA DE INMUEBLES 
Acelerada desocupación de oficinas y locales comerciales por la alta mortandad de empresas y negocios y la falta 
de liquidez, reporta AMPI; esto a pesar de los convenios para el pago. (DQ 1 y 5) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - REGRESO 
Por Adán Olvera  
Las clases a distancia y apoyada por a la televisión tendrán el difícil ingrediente de la retroalimentación y además 
que no todos podrán tener un acceso adecuado porque la educación especial y las lenguas indígenas no están 
privilegiadas en esta nueva forma de estudio. Los niños y niñas en nuestro país están ante un nuevo modelo que 
carece de privilegiar hábitos que forman a las personas y que además sirven de mucho en el crecimiento y 
desarrollo de habilidades para la vida de las personas; el hecho de ponerse un uniforme, de participar en una 
ceremonia de honores a la bandera, de guardar silencio mientras otros hablan en un salón de clases, son procesos 
formativos para las personas. El gran reto educativo está frente a nosotros y llevamos años entre reformas 
educativas, sindicatos y grupos de poder que tienen secuestrada a la educación y la formación de las nuevas 
generaciones que están ávidas de encontrar un mejor modelo educativo. No cabe duda que el cambio en la forma 
de educar cambia de manera impactante para todos los involucrados y no será hasta dentro de muchos años que 
nos daremos cuenta de la realidad que hoy estamos enfrentando y que ha hecho cambiar todo.  DE REBOTE. El 
gobernador de Querétaro, FDS, encabezó la mesa de coordinación de seguridad con los comandantes de la región 
militar y de la zona militar de Querétaro, los militares conocieron la operación del CIAS, de las unidades de análisis, 
pero sobre todo la coordinación que impera en el estado en materia de seguridad. Se afinaron los detalles de la 
visita del presidente que se supone tiene como tema principal la seguridad. Ese es el tema. (DQ) 
 
BAJO RESERVA 
DECRETAN PRISIÓN PREVENTIVA EN SAN JOSÉ EL ALTO PARA EL GAVILÁN. El Gavilán estará encerrado 
durante los próximos dos meses. Recordemos que este jueves se detuvo a Gabriel Olvera, regidor del PRD en El 
Marqués, junto con otras dos personas. Este funcionario de elección popular es conocido como el "Gavilán", a quien 
se le imputa el delito de corrupción de servidores públicos. Ayer se le presentó ante el juez de la causa, quien 
determinó su vinculación a proceso e impuso prisión preventiva como medida cautelar. Esto durará dos meses, 
tiempo en el cual se dará el plazo de investigación complementaria, a fin de que los imputados se mantengan 
privados de su libertad en el penal de San José el Alto, Querétaro. HEREDAN ADEUDOS CON PROVEEDORES A LA 
ACTUAL DIRECTIVA DE GALLOS BLANCOS. Ayer se hizo viral en redes sociales una denuncia ciudadana. Acusan 
que la anterior directiva de Gallos Blancos, que encabezó Rodrigo Ares de Parga, dejó múltiples deudas de las 
cuales ahora nadie se hace responsable de pagar. Se tienen compromisos financieros pendientes por servicios de 
renta de vehículos, pipas de agua, servicio mecánico, alojamiento en hoteles, consumo de frutas, verduras, 
abarrotes, carnes y lácteos. Las personas que a nombre del Club contrataron estos servicios, nos dicen, ya no 
aparecen y por otro lado la actual directiva de los plumíferos, que encabeza Gabriel Solares, guarda silencio al 
respecto. (EUQ 2) 
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PULSO - EL MARQUÉS, CALDERO POLÍTICO 
Por Andréz González 
Los recientes hechos en los que se vio envuelto el regidor y líder social Juan Gabriel Olvera Gutiérrez, mejor 
conocido como “El Gavilán” (pero que podrían implicar al menos a otros tres personajes) vino a convertir al 
municipio de El Marqués en un auténtico caldero político con desenlaces judiciales que están por verse. De los 
electorales, ni que decirle. La detención de “El Gavilán” vino a remover pasiones políticas, a reacomodar las fichas 
priistas para el proceso electoral que viene pero también a descubrir presuntas participaciones de peces grandes 
de esa demarcación, como la de Mario Calzada Mercado, regidor en funciones por el PRI pero también ex 
presidente municipal en el período 2015-2018; la de la actual diputada priista María Guadalupe Cárdenas 
Martínez, que fuera sindico en la administración de don Mario. Y trasciende que podrían tener alguna 
responsabilidad Mario Olvera Gutiérrez, hermano de “El Gavilán” y hasta quién fuera tesorero municipal de la 
administración 2015, 2018, Alejandro Ángeles Arrellano. Esa investigación está corriendo en la FGE, producto de 
la revisión de la cuenta pública desde el 2017 y que la Entidad Superior de Fiscalización del Estado – ESFE – 
denunció ante la Fiscalía esa anomalía, documentadas que fueran por la Fiscalía Anticorrupción. Esto viene a 
trastocar el plan de los “Pepe boys”, porque en esa jugada para el proceso electoral siguiente, se encontraba más 
que apuntado don Mario Calzada – primo del ex gobernador José Eduardo Calzada Rovirosa – y aquél, Mario, 
recién nombrado coordinador de delegados municipales del PRI. Para cuajar la postulación de don Mario, el PRI 
designó al Lic. Manuel Pozos – de piel calzadista – como delegado municipal. Pero con esto, la maniobra política, 
avalada y respaldada por el CDE de Paúl Ospital, de “mi amigo Pepe Calzada” se le deshace al PRI – a ese PRI – pero 
igualmente borra “el plan B” en el que estaba más que apuntalado “El Gavilán”, con muchas canicas ya a su favor, 
producto de un intenso activismo partidista de los últimos meses y por el cual hasta dejó la bandera PRD, MORENA 
que fue con la que llegó al Ayuntamiento y se fue a “volar”, al fin gavilán, al Revolucionario Institucional. En este 
mismo proyecto andaba Juan Martínez, conocido cariñosamente como “El Pelos” y quién por más de 18 años ha 
estado vinculado a administraciones priistas de esa demarcación. Hasta candidato a la presidencia alcanzó a ser. Es 
más, en el actual Ayuntamiento tiene el cargo de regidora María Fernanda Martínez Aguilar, una de sus hijas, con 
miras para llevarla como candidata al congreso local por el PRI. Ese incómodo escenario tricolor, parece dejar libre 
el paso para el actual presidente municipal Enrique Vega Carriles, dueño de un consolidado prestigio político y 
que, de lograrlo, alcanzaría el record estatal de ser Presidente Municipal por cuarta ocasión. Esto dependerá de lo 
que decida su partido, el PAN, porque también se le podría mover su corazoncito al regidor panista José Guadalupe 
García Ramírez, con un muy interesante capital político y que fuera ya diputado local en la LV legislatura pero 
también secretario del ayuntamiento de esa demarcación. Y claro, que ambos pueden ponerse de acuerdo. Dentro 
de Acción Nacional, existe una damita que se viene haciendo notar. Se trata de la señorita Verónica Galicia, hija de 
Pancho y perteneciente a la estirpe de los “Galicia” – los dos “rubenes”, el propio Pancho – pero ella ahora con 
sangre azul. A propósito de los “Galicia” quién queda de pie dentro del PRI y con todo este amasijo legal que está en 
ciernes, es el Lic. Rubén Galicia Medina – el junior – que puede hacer resurgir el viejo anhelo de regresar a la 
presidencia municipal o bien, que este partido voltee a ver la imagen salvadora y de mucho oficio de otro ex 
presidente municipal priista, el C.P. José Gutiérrez Lara. Este la ganaría. Pero desde la tribuna, son los morenistas 
los que están gozando el espectáculo, porque el Ing. Jorge Lomelí se encuentra como puntero por este partido, no 
obstante que ya ha pasado en el mismo intento por varios registros distintos de partido. Sin embargo y también 
por MORENA, se encuentra formada y con muchas ganas de llegar Ana L. Vallarino, hija de un prestigiado y 
apreciado ganadero, don David Vallarino, que fuera presidente de la Unión Regional Ganadera del Estado. Y todos 
los que faltan de los demás partidos, incluyendo los tradicionales con registro pero también los nuevos que vienen. 
Más los independientes. Así y de ese tamaño, están las cosas en el municipio de El Marqués, para que usted cambie 
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o reafirme – si así lo desea – sus apuestas. Por lo pronto en el politizado municipio de El Marqués, la cuestión 
político electoral ya se puso al rojo vivo. (CI) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
JANO. El video de los panistas contando dinero fue calificado como una inmundicia. El de Pío López Obrador, una 
actitud revolucionaria. Así se hizo la revolución y Leona Vicario dio dinero para la causa y no la grabaron ni la 
exhibieron. Pues el rico se divierte, el pobre se emborracha y los López siguen pedos. (N 1) 
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